

## **Jornada Nacional "Avances Humanísticos y Científicos Mexicanos"**

### **Categoría "Reconocimiento académico"**

#### **DATOS DE LA IMAGEN**

**Título:** Atlas de profesionistas en México

**Descripción:** Esta infografía muestra algunos de los indicadores que se calcularon para la publicación "Atlas de profesionistas en México", documento que examina las tendencias en los diferentes campos de formación académica e indicadores laborales de las y los profesionistas en el periodo 2017-2022.

**Autor:** Andrea Bautista León

**Crédito:** Rodolfo Ledesma Valdez

#### **DATOS DEL PROYECTO**

**Título del proyecto:** Una mirada desde la demografía para proyectar el futuro de la educación superior. Caminos y escenarios para superar la desarticulación entre la formación universitaria y el mercado laboral

**Área del conocimiento:** 5 - Ciencias Sociales

**Responsable Técnico:** Dra. Andrea Bautista León

**Correo:** andrea.bautista@lasalle.mx

**Institución de adscripción:** Universidad La Salle, A.C.

#### **INFORMACIÓN DEL PROYECTO**

**Problema o pregunta que dio origen al proyecto:** Este trabajo reconoce, partiendo de otras investigaciones y de la evidencia estadística, la existencia en México de una desarticulación importante entre la oferta educativa y el mercado laboral para la población joven con estudios de nivel superior.

**Objetivo del proyecto:** Diseñar escenarios sobre el volumen de empleos por campo de formación académica universitaria que se necesitaran generar en el país hacia 2030.

**Beneficio social del proyecto:** Incremento de la movilidad social y la reducción de la desigualdad a través de la educación y el empleo de las y los jóvenes.

**Importancia científica:** Esta propuesta se diferencia de otros estudios sobre la desarticulación entre la oferta educativa y el mercado laboral al hacer una aproximación desde el componente demográfico y el uso de técnicas

estadísticas para el modelado de escenarios que proporcionen información para la toma de decisión en política pública. Es relevante porque se presenta en un momento en el que la población mexicana ha alcanzado su máximo potencial en el volumen de jóvenes adultos que pueden formarse en educación superior y así contribuir al desarrollo del país y acceder a mejores empleos.